
部　分

理　由

教育長

作成日

教育次長 課長補佐 係 記録者所属　教育部生涯学習課図書館係

場　所

主催者(事務局) 司会者

議　題

・

・

・

・

決定事項

(要点を箇条書き)

次回への検討

事項

次回開催 　(日時）　　　年　　月　　日　　午前・後　　時　　分から (場所)

議　事　録

文書管理責任者

令和４年　７月　22日

生涯学習課長 図書館係長

職・氏名     主査　　相場　みゆき      印

令和４年７月22日（木）

午前・午後　２時　00分～　　　　　　
午前・午後　２時　30分

東御市立図書館　研修室１

教育部生涯学習課図書館係 生涯学習課長　樋沢　聡

図書館協議会委員……仲沢いずみ、小平 愛、宮沢悠子、石和敬子、渡邉洋子、宮嶋千春

上原　泉、吉原常義、小笠原早苗

教育部……小山隆史、柳沢秀夫、樋沢　聡、縵沢幸子、相場みゆき

図書館協議会委員　鈴木絵美

(議題) (配布資料)

会長及び副会長の選出

令和３年度事業の実績報告及び令和４年度事業計画

図書館評価について

その他

・委員の出席は９人。東御市立図書館条例施行規則第19条第３項により、会議は成立した。

・正副会長の選出結果は右記のとおり。会長……渡邉洋子　　副会長……石和敬子

・図書館評価の提出を委員に依頼した。提出期限は８月末。

公開・一部公開・非公開 非公開

保存期間 30（　　）・10・５・３・１・随

会議等の名称
　令和４年度
　東御市図書館協議会　第１回会議

開催日時

出席者

欠席者

東御市図書館協議会委員名簿、協議会設
置の根拠、協議会の運営、令和３年度実
績報告及び令和４年度行事予定、東御市
立図書館評価（令和３年度の取り組み結
果と令和４年度目標）、市報とうみ令和
４年７月号５ページのコピー

東 御 市
/　　ﾍﾟｰｼﾞ



討議内容及び

経過

１　開会 樋沢 　委員の出席は９人。過半数に達したので、東御市立図書館条例施行

２　あいさつ 小山 　当館は、平成24年の新館オープンから今年で10年となる。コロナ

禍で「おうち時間」が増えたからか、当館の令和３年度の利用者数

と貸し出し冊数は前年度より増加した。本日は、議題の審議をお

３　自己紹介 　本会議の出席者が、自己紹介を行った。

４　会長の選出 樋沢 　会長は、委員の互選である。いかがするか。

委員 　経験豊富な渡邉委員を推薦する。

　→　他の意見なし。渡辺委員が会長に選出された。渡邉委員は会長席

に移動。

５　会議事項 　議長は、会長が務めた。

⑴　副会長の 会長 　副会長は、東御市立図書館条例施行規則第18条第３項により、会長が

　選出 指名することとなっている。経験豊富な石和委員を、副会長に指名す

る。

⑵　令和３年度

　の事業実績、

　令和４年度

　の事業計画

⑶　図書館評

　価について

(発言者名) (発言内容）

規則第19条第３項により、本会議は成立した。

願いする。

　→　他の意見なし。石和委員が副会長に就任した。

縵沢 資料１・令和３年度実績報告及び令和４年度行事予定により、説明した。

　令和３年度の実績、令和２年度より増加したのは、貸出者数、来館者

数、貸出冊数。移動図書館車の貸出冊数も253冊増加した。

　一方、減少したのは、研修室の利用、コピーサービス、インターネ

ット閲覧、レファレンスサービスである。理由は、新型コロナウイル

ス感染症拡大防止のため、サービス提供を休止した期間があったため

（8/7～9/14、1/17～5/25）。

　行事の開催実績、令和３年度は図書館まつりを開催した。また、図書

館単発の講座として「宮沢賢治を読む」を開講した。

　令和４年度の行事予定は、資料１により説明した。

縵沢 資料２・東御市図書館評価　令和３年度の取り組み結果と令和４年度

目標により、説明した。

東 御 市
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討議内容及び

経過

５　会議事項

⑶　図書館評

　価について

⑷　その他

相場 　利用申請の際、図書館職員にお尋ね願いたい。

委員 　本の貸し出し処理は、自動貸出機の利用とカウンターでの処理、どちら

が多いか。

相場 　正確な件数は即答できないが、カウンターでの貸し出し処理が多いと

思われる。

６　閉会

(発言者名) (発言内容）

縵沢 　令和３年度の取組結果、自己評価を「Ｃ（不十分な点や課題が多

く、計画通りに行かなかった）」としたのは、つぎのとおり。

　・朗読講座……２月～３月、２回開催が目標だったが、蔓延防止

等重点措置の適用期間と重なり中止したため、開催回数が少なくな

った。

　・出前講座……開催の依頼がなかったため、ゼロ回。

　協議会委員による評価を依頼する。提出期限は８月末とする。

　→　委員からの質問・意見なし。

相場 　長野県と県下77市町村との協働による電子図書館「デジとしょ信州」

が、8/5に開館する。コロナ禍や令和元年の台風により千曲市の図書館が

水没したことなどにより、図書館が利用できない方々との情報格差をなく

すために開館するものである。

デジとしょ信州の概要は、『市報とうみ』令和４年７月号の掲載記事に

より説明した。

　また、今年は現在の建物に移転しての開館から10年になる。11/３に開

催予定の図書館まつりでは、それにちなんだ内容の企画を行う予定。

11/19は、市民大学との共催による講演会を開催予定。講師は、安曇野市

の絵本美術館「森のおうち」館長・酒井倫子さんを招く予定で調整中。

詳細は確定しだい、市報とうみや図書館ホームページ等で知らせる。

委員 　デジとしょ信州に興味あり。使い方は？

委員 　自分は、借りる人と図書館職員との対応を大切にしたい。職員の対応

は明るく気が利いていることが多く、感謝している。

　→　会議事項終了。協議会長は議長の任を解かれた。

14:30　終了。
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